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Ata da reunião ordinária da Câmara Municipal de Terras de Bouro 

realizada em 14 de dezembro de 2012 

 

----- Aos catorze dias do mês de dezembro do ano de dois mil e doze, no edifício dos 

Paços do Concelho e na sala de reuniões da Câmara Municipal, compareceram os 

seguintes elementos que constituem o Executivo Municipal: o Presidente da Câmara 

Municipal, Dr. Joaquim José Cracel Viana, e os Vereadores Dr. Luís António de Sousa 

Teixeira, Dr. António José Ferreira Afonso e Dr. Adelino da Silva Cunha. Esteve 

ausente, por motivo justificado, a Sra. Vereadora Dr.ª Liliana Clementina Machado de 

Sousa.-------------------------------------------------------------------------------------------------- 

----- O Sr. Presidente da Câmara Municipal declarou aberta a reunião pelas dez horas e 

dez minutos. No início da reunião, procedeu-se à leitura da ata da reunião anterior que, 

colocada à votação, foi aprovada por unanimidade. --------------------------------------------

----- No período de “Antes da Ordem do Dia”, o Sr. Presidente começou por informar 

que, no passado dia 30 de novembro, decorreu, no Salão Nobre dos Paços do Concelho, 

a reunião ordinária da Assembleia Municipal que aprovou todos os pontos da Ordem de 

Trabalhos onde constavam os Documentos Previsionais para 2013. ------------------------- 

----- Em seguida, o Sr. Presidente informou que o Município, em parceria com o 

escultor Dario Boaventura, está a promover, no Salão Nobre dos Paços do Concelho, a 

Exposição de Cerâmica “Fim do Ciclo” que vai estar patente ao público ate ao dia 8 de 

janeiro de 2013. --------------------------------------------------------------------------------------

----- Prosseguindo a sua intervenção, o Sr. Presidente deu ainda conhecimento das 

eleições que se realizaram na Entidade Regional de Turismo Porto e Norte, no passado 

dia 7 de dezembro, tendo concorrido apenas a Lista A que integra os atuais dirigentes 

daquela entidade. ------------------------------------------------------------------------------------ 

----- O Sr. Presidente informou também que, ontem, dia 13 de dezembro, a autarquia 

concretizou a entrega de duas habitações sociais a duas famílias carenciadas do lugar de 

Gilbarbedo, freguesia de Cibões, que resultaram da recuperação da antiga escola do 1.º 

ciclo daquele lugar. Os trabalhos foram realizados por funcionários do município que, 

segundo o Sr. Presidente, efetuaram um excelente trabalho, permitindo a recuperação do 

edifício com um reduzido custo financeiro. ----------------------------------------------------- 

----- Posteriormente, o Sr. Presidente informou que irá estar patente, desde o dia de 

ontem até ao dia 6 de janeiro de 2013, na vila de Terras de Bouro, uma Exposição de 

Presépios que conta com a presença de 15 trabalhos realizados por associações locais, 
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escolas, centros sociais e comerciantes. A iniciativa é desenvolvida pelo Município em 

parceria com a Escola Profissional Amar Terra Verde. ----------------------------------------

----- O Sr. Presidente informou ainda que hoje à noite, por volta das 21:00 horas, terá 

lugar no Pavilhão Municipal um desfile de moda designado “Moda em Movimento 

Natal/Inverno 2012” que inclui propostas para a coleção de inverno 2012/2013 dos 

estabelecimentos comerciais locais. --------------------------------------------------------------

----- Ainda para conhecimento dos Srs. Vereadores, o Sr. Presidente informou que no 

próximo dia 28 de dezembro, dia de reunião do executivo municipal, vai proceder-se à 

venda, por hasta pública, de quatro lotes destinados à construção de habitações 

unifamiliares, situados no Loteamento das Gordairas, na sede do concelho. ---------------

----- Em seguida, o Sr. Presidente convidou os Srs. Vereadores eleitos pelo PSD para o 

almoço de Natal dos funcionários e colaboradores do Município que se realiza no dia 21 

de Dezembro, pelas 13:00 horas, no restaurante “Lua de Mel”. ------------------------------

----- Posteriormente, o Sr. Presidente solicitou a anuência dos Srs. Vereadores para 

introduzir na Ordem de Trabalhos um ofício da Junta de Freguesia de Cibões a solicitar 

apoio técnico e financeiro para a construção da Casa Mortuária e um ofício da Junta de 

Freguesia da Ribeira a solicitar o apoio financeiro para aquisição de mobiliário para a 

Sede da Junta de Freguesia. Os Srs. Vereadores autorizaram a introdução deste dois 

pedidos na ordem de trabalhos. --------------------------------------------------------------------

----- Por último, o Sr. Presidente apresentou, em nome do Executivo Municipal, um 

Voto de Pesar pelo falecimento da mãe do Sr. Presidente da Junta de Freguesia de 

Chamoim. ---------------------------------------------------------------------------------------------

------ Terminada a sua intervenção, o Sr. Presidente deu a palavra aos senhores 

vereadores. ------------------------------------------------------------------------------------------- 

----- Usou da palavra o Sr. Vereador Dr. Adelino Cunha, solicitando informações sobre 

um muro no Centro Escolar de Terras de Bouro que, alegadamente, se encontra em risco 

de queda e que tem sido alvo de muita polémica pois pode pôr em risco a segurança dos 

alunos. ------------------------------------------------------------------------------------------------- 

----- O Sr. Presidente referiu que o muro foi construído por um particular para suporte 

de terras à sua propriedade. Esse munícipe alega que, durante a construção do Pavilhão 

Municipal, situado na parte inferior da sua propriedade, o muro cedeu e ficou inclinado. 

Segundo informações prestadas pelo técnico do Município responsável pelas obras 

municipais, não parece haver relação direta entre a inclinação do muro e a construção 

do Pavilhão Gimnodesportivo. O muro, de facto, desde 2009, apresenta uma inclinação 
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bem visível para o lado do Centro Escolar. Esta situação tem sido monitorizada ao 

longo dos últimos três anos, não se tendo verificado qualquer agravamento da situação. 

Nos últimos tempos, dois especialistas universitários inspecionaram o muro e 

garantiram que não corre risco de cair. A Câmara Municipal aguarda o relatório desses 

dois especialistas, mas para resolver a situação do alegado perigo e tranquilizar as 

pessoas, irá, durante o período das férias escolares do Natal, proceder a uma intervenção 

no muro de modo a aumentar a sua segurança e estabilidade. -------------------------------- 

----- Em seguida, pediu o uso da palavra o Sr. Vereador Dr. António Afonso, querendo 

congratular-se com a iniciativa de alojamento das duas famílias na Escola do 1.º Ciclo 

de Gilbarbedo, em Cibões, pois já no tempo em que era Presidente do Município era 

essa a sua intenção. No entanto, o Sr. Presidente da Junta de Freguesia discordava dessa 

ideia, argumentando que a Junta de Freguesia necessitava do edifício para outros fins, e 

por isso nunca conseguiram consumar essa iniciativa. Deste modo, quer felicitar o Sr. 

Presidente por ter conseguido mudar a opinião do Sr. Presidente da Junta de Freguesia 

de Cibões. -------------------------------------------------------------------------------------------- 

----- Prosseguindo, o mesmo Vereador lamentou não ter recebido o convite para a 

abertura da Exposição de Cerâmica “Fim do Ciclo”, que se encontra patente no Salão 

Nobre do Município. -------------------------------------------------------------------------------- 

----- Continuando a sua intervenção, o Sr. Dr. António Afonso questionou se foi 

apresentado algum processo de recurso relativamente ao concurso de admissão da Dra. 

Clara Sousa para Técnica Superior de Ação Social. -------------------------------------------- 

----- O mesmo Vereador colocou ainda as seguintes questões: se o Executivo teria 

aprovado um projeto do Sr. Domingos Névoa para o terreno situado Entre-Pontes, em 

Rio Caldo; se estão a ser feitas obras na antiga Escola do 1.º Ciclo de Moimenta e, se 

estão, qual a sua finalidade; quem irá gerir os dois pequenos edifícios construídos nos 

largos que foram objeto de requalificação, no âmbito do projeto “Aqua Cávado”, em 

Valdosende; se a Câmara Municipal deixou ou não de subsidiar a Associação de 

Produtores Biológicos de Terras de Bouro; se o Sr. Presidente confirma, o que afirmou 

na Assembleia Municipal, que já foram realizadas quatro reuniões do Conselho 

Municipal de Turismo e, se isso aconteceu, gostava de saber a razão por que não 

convidou nenhum vereador da oposição para integrar esse órgão, quando ele próprio 

tinha demonstrado toda a disponibilidade para fazer parte do mesmo. ---------------------- 

----- Para concluir a sua intervenção, o Sr. Dr. António Afonso apresentou os votos de 

Boas Festas a todos os membros do Executivo Municipal e suas famílias e a todos os 
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funcionários do Município. ------------------------------------------------------------------------

----- Interveio de seguida o Sr. Presidente, começando por agradecer e retribuir os votos 

de Boas Festas para todos. ------------------------------------------------------------------------- 

----- De seguida, para esclarecer ou responder às questões colocadas pelo Sr. Vereador 

Dr. António Afonso, o Sr. Presidente informou que existe uma reclamação ao concurso 

de recrutamento de um técnico superior no âmbito da Ação Social por uma candidata a 

esse concurso que alega não ter sido informada dentro do prazo da data da prova de 

avaliação psicológica. O recurso foi enviado ao Presidente da Câmara que o está a 

analisar com o apoio do Gabinete de Apoio Jurídico da autarquia, mas não parece haver 

motivos para qualquer alteração. ------------------------------------------------------------------ 

----- Quanto à aprovação de um projeto do Sr. Domingos Névoa para Rio Caldo, o Sr. 

Presidente confirmou que, de facto, existe, nos serviços de obras particulares deste 

Município, um projeto apresentado pelo Sr. Domingos Névoa, mas ainda não tem 

aprovação uma vez que carece da emissão de pareceres de muitas entidades externas. --- 

----- Em relação às obras na Escola do 1.º Ciclo de Moimenta, o Sr. Presidente informou 

que o Município está a proceder a algumas obras de beneficiação naquele edifício com o 

objetivo de criar um centro de atividades para idosos e uma área de apoio e ocupação de 

pessoas com deficiência. Para a gestão e dinamização desse espaço poderá vir a ser 

efetuada uma parceria com a Santa Casa da Misericórdia de Vila Verde, tendo havido já 

reuniões nesse sentido, concluiu o Sr. Presidente. ---------------------------------------------- 

----- Sobre este assunto, interveio o Sr. Vereador Dr. Adelino Cunha para sugerir a 

preparação de uma sala dessa escola para Museu Escolar, pois há muitos objetos 

escolares do passado, como carteiras, tinteiros, penas, lousas, mapas, quadros e 

fotografias, que deveriam figurar num museu desse género. ---------------------------------- 

----- Retomou o uso da palavra o Sr. Presidente para informar que os espaços criados em 

Valdosende, através do projeto “Aqua Cávado”, nomeadamente os dois pequenos 

edifícios que lá foram construídos, serão dois postos de venda de artesanato e de 

informação turística e que o Executivo tentará protocolar a exploração dos mesmos com 

as Associações daquela freguesia. ---------------------------------------------------------------- 

----- Sobre a concessão do apoio financeiro à Associação de Produtores Biológicos de 

Terras de Bouro, o Sr. Presidente afirmou que o executivo em permanência não cessou 

nem reduziu qualquer apoio a essa Associação. ------------------------------------------------- 

----- Por último, e sobre a criação do Conselho Municipal de Turismo de Terras de 

Bouro, o Sr. Presidente referiu que já foram realizadas três ou quatro reuniões com 
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funcionários municipais e representantes de associações locais da área do turismo para 

se definirem o objeto, a natureza, a composição, as competências, a organização, etc. 

desse Conselho Municipal. Muito provavelmente, concluiu o Sr. Presidente, o executivo 

terá assento nesse órgão, através do Presidente ou Vereador do Turismo e de um outro 

vereador, que poderá ser, neste momento, um dos eleitos pelo PSD. Durante o próximo 

mês de janeiro o Regulamento do Conselho Municipal de Turismo de Terras de Bouro 

ficará concluído e será submetido à apreciação e aprovação do Executivo. ----------------- 

 

 (Segue-se a transcrição da minuta) 

 

----- Sendo 12 horas e 20 minutos e nada mais havendo a tratar, o Senhor Presidente deu 

por encerrada a reunião da qual se lavrou a presente ata que, depois de lida e aprovada, 

vai ser assinada nos termos da lei. ---------------------------------------------------------------- 


